

## Beiträge zur Covid-19 Debatte

### Bücher

KB, W. Widmer (2021). Corona in der Schweiz, (2. Überarbeitete und erweiterte Auflage), publiziert auf [www.corona-in-der-schweiz.ch](http://www.corona-in-der-schweiz.ch)

KB, W. Widmer (2020). Corona in der Schweiz, publiziert online & Print mit 25'000 Downloads.

### Interviews

Gesundheitsökonom: Gesundheit ist nicht die Hauptsache. Interview mit Ruedi Josuran im got talk im life Channel, 25.05.2021; [Gesundheitsökonom: «Gesundheit ist nicht die Hauptsache!» \(lifechannel.ch\)](https://lifechannel.ch/gesundheitsoekonom-gesundheit-ist-nicht-die-hauptsache/)

Janina Schenker. War der Lockdown im Winter nötig? Harte Kritik an der Corona-Taskforce. In: M1 Aktuell vom 18.4.2021; <https://www.telem1.ch/aktuell/sonntag-18-april-2021-ganze-sendung-untertitelt-141582835>

Jil Lüscher: Anstoss zu einer kritischen Debatte um Massnahmen und Verhältnismässigkeit, Interview zusammen mit W. Widmer in Dialog Ethik, 147, März 2021, S. 6-9.

Ist der Glaube eine Lebensversicherung, Herr Professor? Interview mit Stephan Lehmann-Maldonado in go-magazin, 5/2021, S. 80-90

Kaum Ansteckungen: Neue Studie stellt Restaurant-Schliessungen in Frage. Interview 20 Minuten mit Fabian Pöschel, 19.02.2021.

<https://www.20min.ch/story/neue-studie-stellt-restaurant-schliessungen-infrage-622909313703>

Sabine Kuster: Das Gesundheitssystem kollabiert nicht – Zwei Hochschuldozenten lassen an den Pandemiasnahmen des Bundes kein gutes Haar. Die Uni Luzern musste Stellung beziehen. Interview in der Luzerner Zeitung, 21.12.2020, S. 14.

Interview zusammen mit W. Widmer auf der Homepage der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät der Universität Luzern: Corona in der Schweiz, Plädoyer für eine evidenzbasierte Pandemiepolitik, 7.12.2020, ergänzt am 16.12.2020. <https://www.unilu.ch/fakultaeten/wf/news/corona-in-der-schweiz-plaedyer-fuer-eine-evidenzbasierte-pandemiepolitik-5553/>

### Videos

KB: Corona in der Schweiz: Übersterblichkeit 2020. 17'652 Klicks, 92,5% Zustimmung, 19.01.2021; <https://youtu.be/zRqNfvX--zY>

KB: Wie lange ist ein Lockdown volkswirtschaftlich sinnvoll? 2'263 Klicks, 100% Zustimmung, 14.02.2021 [https://youtu.be/eSorAAtEx\\_w](https://youtu.be/eSorAAtEx_w)

KB. Vorlesung Ökonomie und Corona, vom 29.04.2020 [www.youtube.com/watch?v=quDu3ezYfwY](https://www.youtube.com/watch?v=quDu3ezYfwY)

### Medienecho

Rezension der Verfassungsfreunde: Pladoyer für eine evidenzbasierte Pandemiepolitik, 3.6.2021

<https://verfassungsfreunde.ch/News>

Hansueli Schöchli. Steile Rechnung zu den Corona-Massnahmen – Die Untersterblichkeit in der Schweiz seit Februar lässt mutmassen, dass manche COVID-19-Opfer nur wenige Lebensmonate «verloren» haben, In: NZZ, 27.05.2021, S. 27.

<https://www.nzz.ch/wirtschaft/corona-massnahmen-kosten-mehr-als-sie-nutzen-ld.1626869>

Sebastian Briellmann. Corona-Wahnsinn. 100'000'000'000 Franken kosten die Massnahmen. Das Fazit von Experten: «Völlig unverhältnismässig», In: Nebelpalter online, 26.05.2021; <https://www.nebelpalter.ch/corona-wahnsinn-100000000000-franken-kosten-die-massnahmen-das-fazit-von-experten-%C2%ABvoellig-unverhaeltnismaessig%C2%BB>

Beat Gygi. Die Corona-Ökonomie erwacht – Die Epidemiepolitik hat horrende Belastungen gebracht, weil die Kosten-Nutzen-Frage tabu war, Weltwoche Nr. 21, 27.5.2021, S. 50;

<https://www.weltwoche.ch/ausgaben/2021-21/diese-woche/beat-gygi-die-weltwoche-ausgabe-21-2021.html>

Armin Müller. Kommentar zur Pandemiepolitik - Es ist Zeit für eine kritische Bilanz - Zwei Gesundheitsökonomen provozieren mit einem harschen Urteil zu den Corona-Massnahmen des Bundesrats. Die Taskforce sollte die Aufforderung zur Debatte annehmen., In: Sonntagszeitung, 30.5.2021, S. 19. <https://www.tagesanzeiger.ch/es-ist-zeit-fuer-eine-kritische-bilanz-476562290906>

Pascal Michel. Untersterblichkeit löst Streit um Taskforce-Rechnung aus. In: 20Minuten, 19.04.2021, S.2.

Armin Müller. Überschätzt die Task Force den Nutzen des Lockdowns? In: Sonntagszeitung, 18.04.2021, S.

Claudia Michelitz. Rezension von Beck/Widmer: Corona in der Schweiz. In: Ketzerbriefe 226, April/Mai 2021, S. 56-65.

Sebastian Briellmann. Nebenfolge der Corona-Massnahmen: Mehr Frauenmorde, mehr getötete Kinder, mehr Suizidversuche. In: Nebelpalter online, 16.04.2021; <https://www.nebelpalter.ch/nebenfolge-der-corona-massnahmen-mehr-frauenmorde,-mehr-tote-kinder,-mehr-suizidversuche>

Sebastian Briellmann. Fast 1000 Todesfälle weniger als erwartet: Können wir jetzt öffnen? In: Nebelpalter online, 31.03.2021;

<https://www.nebelpalter.ch/fast-1000-todesfaelle-weniger-als-erwartet-koennen-wir-jetzt-oeffnen>

Sebastian Briellmann. Lockdown-Rechnung: Harte Kritik an der Taskforce. In: Nebelpalter online, 16.03.2021; <https://www.nebelpalter.ch/lockdown-rechnung-harte-kritik-an-der-taskforce>

Beat Gygi. Wie Kinder und Jugendliche leiden. In: Weltwoche, 12/2021, S.30.

Edgar Schuler. Das rosige Lockdown-Szenario der Task Force. In: Tagesanzeiger, 4.03.2021,

Gian Signorelli. Kein Schutz für Betagte. In: Beobachter, 3/2021, S. 16-17.

Fabian Schäfer. Der Professor, die Toten und das Video – Der Ökonom Konstantin Beck präsentiert erstaunliche Resultate zur Sterblichkeit 2020, muss nun aber einen Fehler einräumen. In: NZZ, 28.01.2021, S. 7.

René Zeyer. Macht kaputt, was Euch kaputt macht. In: Die Ostschweiz. 1.01.2021.

Gabriela Rinderknecht: Provokative Sicht auf die Corona-Massnahmen: Lasst es doch einmal gut sein. In: Luzerner Zeitung online, 31.12.2020.

Beat Gygi. Ist die Pandemie zu Ende? Weltwoche 49/2020, S. 8.

René Zeyer. Aufgefallen III (Marc Brupacher). In: [Zackbum – Die Medien-Show](https://www.zackbum.ch/zackbum-die-medien-show), 29.12.2020.

Claudio Birnstiel. Buch über Schweizer Corona-Politik - Nach heftiger Kritik: Jetzt äussern sich die Luzerner Uni-Dozenten. Zentralplus, 20.12.2020

<https://www.zentralplus.ch/nach-heftiger-kritik-jetzt-aeussern-sich-die-luzerner-uni-dozenten-1966253/>

Tafi. Man kann den Tod nicht um jeden Preis verhindern. Auf: Blue News (das Swisscom Portal), 22.12.2020;  
<https://www.bluewin.ch/de/news/schweiz/man-kann-den-tod-nicht-um-jeden-preis-verhindern-508444.html>

Jérôme Martinu. Kommentar «Chefsache»: Uni Luzern soll Kritik an Corona-Buch aushalten, statt kalte Füsse kriegen., Luzerner Zeitung, 19.12.2020.

Mario Trlaja. Shitstorm. Uni Luzern erntet Kritik für Corona-skeptisches Buch. Auf: Pilatus Today, 18.12.2020;  
[Uni Luzern wirbt für corona-skeptisches Buch - PilatusToday](https://www.pilatustoday.ch/uni-luzern-wirbt-fuer-corona-skeptisches-buch-pilatustoday)

Alexander von Däniken. Umstrittenes Corona Buch sorgt an Uni Luzern für Diskussionen. In Luzerner Zeitung, 17.12.2020.

Beat Gygi. Shutdown nach Salamitaktik. Weltwoche 37/2020, S. 42.

Ökonom fordert Corona-Attest, Medinside, 26.3.2020

<https://www.medinside.ch/de/post/oekonom-fordert-corona-attest>

### Gutachten

KB. Zur Häufigkeit von COVID19 bei Mitarbeitern des Schweizer Gastgewerbes, Kurzbericht erstellt für die Arbeitsgruppe Gastgewerbe Luzern, 17.12.2020.

### Zeitschriften, Publikumsmedien

KB. Es brauch ein Corona-Attest. Leserbrief NZZ, 26.3.2020, S. 7.

### Referate

COVID-19 – evidenzbasiertes Krisenmanagement. Vortrag für National- und Ständeräte, Hotel Schweizerhof, Bern, (1.03.2021).

In dubio pro corona? – Ein Blick in die Abgründe der statistischen Evidenz. Health Insurance Days, Interlaken, (23.10.2020).

In dubio pro corona? - Pladoyer für eine evidenzbasierte Corona-Politik. Vortrag anlässlich der Stabübergabe am CSS Institut, Luzern, (17.09.2020).

In dubio pro corona? - Pladoyer für eine evidenzbasierte Corona-Politik. Gesundheitsökonomisches Treffen da Capo, Zürich, (7.09.2020).